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SANTIAGO MORENO, CONSEJERO DE PRESIDENCIA DEL GOBIERNO REGIONAL

"Son más los que están con 
la Roja que contra los toros"
Aunque ejerció también de abogado, Santiago Moreno, consejero de Presidencia del 
Gobierno de Castilla-La Mancha, gusta de presumir de su pasado, que para él también es 
presente, de maestro. De hecho, sus escasos días de vacaciones, será el primer Consejero en 
volver, los pasará en el Puerto de Santa María, donde empezó a ejercer, con antiguos 
compañeros de ese colegio. Antes que de Presidencia, Moreno fue consejero de Educación y 
Cultura, también de Bienestar Social, Delegado del Gobierno regional en Ciudad Real, portavoz 
del Grupo Socialista en las Cortes y alcalde de Puertollano. Santiago Moreno nació en Alcázar 
de San Juan (Ciudad Real) el 16 de noviembre de 1951. Está casado y es padre de una hija.

-¿Le gustan los toros?
-Sí me gustan, no soy un gran entendí' 
do; pero sí me he criado en un ambien- 
te absolutamente de entendidos. En mi 
saca está el Cossío, estaba el Dígame, mi 
padre era un grandísimo aficionado, se 
recorría las ferias que podía, mi herma
no el mayor es un gran entendido de los 
toros y yo los veo con agrado y por tanto 
me parece una barbaridad lo que ha 
pasado en Cataluña.

-¿Son cultura los toros?
-Creo que forman 
parte de nuestra cultu
ra, habrá a quien le 
guste y a quien no; 
pero es un espectáculo 
que forma parte de 
nuestro acervo cultural 
y como, en todo, es la 
libertad individual de 
las personas la que 
debe hacer que uno 
elija el espectáculo al 
que va. Algunos debí
an de recordar lo que 
decían en el mayo 
francés “prohibido 
prohibir”. No hay que 
prohibir, si quieres 
hacer una labor educa
tiva, porque entiendes 
que hay otras connota

ciones como es el maltrato al animal, se 
puede hacer a través de la vía de la con- 
cienciación, la sensibilización, del con
vencimiento y de la educación. Ahora 
se da la curiosa situación, que algunos 
señalaban, de que vamos a volver a la 
época de las prohibiciones de Franco, 
cuando para ver determinadas películas 
tenías que irte a Francia. Ahora resulta 
que para ver toros los residentes en 
Cataluña también se tienen que ir fuera.

-Piensa que se están ahondando las 
diferencias entre Cataluña y el resto de 
España.
-Pienso que sí hay una intención delibe
rada de ahondar las diferencias, por eso 
me parece en primer lugar una barbari
dad querer acabar con algo por la vía de 
las prohibiciones; pero desde luego creo 
que esto ha estado trufado, manipulado 
por los grupos que lo que quieren es jus
tificar en el futuro unas tesis o unas exi
gencias separatistas.

-Rajoy quiere que el Parlamento nacio
nal se defina contra el Parlamento 
catalán ¿es para tanto?
-Creo que no, ni se debe de exagerar por 
una parte ni por la otra. No veo a un 
Parlamento revocando las decisiones 
que otro Parlamento adopta en el ámbi
to de sus competencias, por mucho que 
te parezcan criticables. Otra cosa es lo 
que he oído del Tribunal Constitucional, 
pues a lo mejor eso tiene encaje.

-¿Por qué no lo hizo en Canarias?
-Es lo inexplicable, los toros se prohibie
ron en Canarias donde, por cierto, 
siguen las peleas de gallos, lo que supo
ne también tortura animal, y no se 
montó este lío. A l contrario, aquello 
pasó desapercibido. ¿Ahora qué es lo 
que quieren?, pues utilizar en sentido
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